
A04 重点 2015年12月16日 星期三 编辑：李师胜 美编：金红 组版：徐凌>>>>

济济南南的的房房子子，，两两成成卖卖给给外外地地人人
专家称让农民工多买房，得先让他们赚到钱、能落户

青岛昨发出首批积分落户卡，领卡者人人都有故事

交交了了2255年年社社保保，，终终于于成成了了青青岛岛人人

在青工作25年

终于有了着落

本月15日-30日，青岛市首
批积分落户人员可以领取落户
卡了。经过前期的报名、审核和
公示，首批611名积分落户人员
顺利入围。

15日上午9点，在李沧区人力
资源市场二楼大厅积分落户窗
口，二十多名申领者拿着身份证
及受理回执单，排队领取落户卡。

“真是太高兴了。等这一天
等了好久了。”排着队的王秀岩
脸上洋溢着笑容。今年34岁的王
秀岩于2002年来到青岛。在青岛
建工学院（现青岛理工大学）毕
业后，王秀岩就留在青岛工作。
13年里，她在青岛成家立业，购
买了一套60多平方米的房子，女

儿也在青岛读小学。“在这里生
活工作都挺好，我也很喜欢青
岛。但一个大心事就是落不下户
口。”王秀岩说，想通过购房落
户，但并不符合条件，一时也拿
不出那么多钱全款买100平方米
的房子。

“户口不在这里，办理一些
事情会遇到麻烦。比如我出国旅
游办护照，就得回老家办。”王秀
岩说，积分落户政策出台后，她
立即报名并准备材料，最终以
131分的总分成功申请。

家住开发区的庄女士也是
首批积分落户人员之一，她也是
首批人员中社保交纳时间最长
的一名，共25年。1990年，庄女士
毕业后便留在青岛工作。“在青
岛呆了25年，最美好的青春都献
给青岛这个城市了。拿到积分落
户卡后，才觉得踏实。”庄女士

称，青岛的积分落户政策为她解
决了一个大难题。

180天内到公安部门

申办准迁证

领到积分落户卡后，申领者
都很高兴。不过，令他们有些着
急的是，下一步该如何具体办理
落户手续，有关部门并没有一个
明确的答复。

记者在现场看到，申领者拿
到的积分落户卡是一张36K纸，
上面登记了落户人的姓名、性
别、身份证号及迁入地址。落户
卡上注明：本卡自签发之日起，
180天内赴公安部门申办准迁
证，过期无效。不过，具体该如何
办理，当天人社部门并没有给一
个明确的办理流程。

李沧区人力资源市场积分

落户窗口一位负责人说，目前
他们也只能告知落户人前往李
沧区户籍管理服务大队办理落
户准迁证，至于如何办、需要哪
些材料，这不属于人社部门的
业务范畴，也难给落户者专业
答复。

因为不知道下一步如何办
理，在窗口咨询的落户者很多。青
岛市人社局有关处室相关负责人
也称，他们当天接到的咨询电话
也很多。不过，下一步的落户工
作，应该是由公安部门接手。

“政策挺好。就是拿到落户
卡后，这块衔接得不好。我们又
得跑公安部门问需要哪些材料。
如果公安和人社部门衔接好，把
工作前置，在我们领落户卡时就
贴个公告，写明迁户流程，需要
准备哪些材料，再附上咨询电
话，这样会更好。”一位申领者说。

农民工购房

利好三四线城市

本报记者 孟敏

我省加快农民工市民化出台
了什么办法？目前，我省城镇化的
进程怎么样？

15日，记者从省住建厅获悉，
今年，我省出台《促进700万左右
农业转移人口和其他常住人口落
户城镇实施方案》，让全省城镇化
又往前走了一步。去年10月，山东
省委省政府印发《山东省新型城
镇化规划（2014—2020年）》，提出
到2020年，努力实现700万左右农
业转移人口在城镇落户，促进
1000万左右城中村居民完全市民
化的目标。今年我省又提出建立
财政转移支付、预算内基建资金、
城镇建设用地增加与吸纳农业转
移人口数量挂钩机制。

我省农民工市民化有啥特
点？省住建厅相关人士日前曾介
绍说，多年来，我省本地城镇化特
征明显。第六次人口普查统计，全
省1370万流动人口中，85%在省内
流动，48%在县内转移，东部发达
县（市）的近域流动比例高达70%

以上。我省顺应这一基础，提出强
化县域产业支撑，增强县城极化
带动作用，到2020年，县（市）对全
省城镇化的贡献率达到 5 0% 左
右，县（市）城区平均人口规模达
到35万人，其中50万人以上的县

（市）城区达到14个。
“预计加快农民工市民化，鼓

励农民工购房，我省三四线城市
将迎来利好。”山东中原地产的投
资顾问总监薄夫利表示，如果破
解二元对立结构，给农民工提供
同工同酬的待遇，保障其五险一
金，对增强农民工的购买力很有
利好，但考虑一线城市房价太高，
二线城市银行风险控制较严，信
贷方面针对农民工的要求也较
高，预计靠农民工去库存，机会不
是很大。但三四线城市的房价本
身不是很高，农民工承受压力相
对小，预计会迎来利好。

14日，中央政治局召开会议，分析研究明年经济工作，在房地产、结构性调整、投资等方面，会议释放一系列信
号，试图破局经济发展动力不足问题。从今天开始，本报推出“经济新动力”系列报道，从基层视角，实地探访房地
产库存等一系列问题，前瞻明年中国经济的新局面。

青岛首批积分落户

文/片 本报记者 李珍梅

长清的房子，一半卖给了农民

根据世联房地产顾问机
构的调查，如果以非济南户籍
定义外来人口，目前济南约有
20%的楼盘卖给了非济南户
籍人口。其中多数是省内其他
地方的人，部分是省外。

山东中原地产投资顾问
总监薄夫利说，济南的非常住
人口购房比例较低，不到10%。
2010年后，济南房价的绝对值

较高，但济南并不是一个资源
型城市，再加上限购政策，对不
在济南常住的外地购房者的吸
引力不大。放开限购之后，想在
短期内改变也比较困难。不过，
非济南户籍在济南购房工作居
住的外地人则是目前济南刚需
房购买的主力。

张家治说，目前银丰唐郡
仅有2%是非济南户籍人口购

买，不过有30%—40%是周边
的农村户籍人口购买。

朱江介绍，农村户籍人口
买房的比例也增多了不少，价
钱比较合适的城区外围，比如
长清区、唐冶板块、小清河板
块、高铁板块就有不少农村户
籍人口购房。其中，长清区内
的商品房，有一半是被农村户
籍人口买走。

没公积金、养老保险，民工买房难贷款

虽然楼盘吸引了不少农
村户籍人口购买，但张家治
说，这和农民工进城买房并
不是一个概念。

“来我们楼盘买房的农
村户籍人口，多数是原先周
边的村民，早已不以耕地为
生，在济南已经有了固定工
作，另外还有征地补偿等收
入。”张家治说，这样的购买
者更愿意在原村址周边购买
商品房。但消化房地产库存
所说的农民工，应该是外地
来济南务工人员。

“要让农民工进城买房，

首先得让他们买得起。至少
在济南的收入要比在村里种
地高，而且收入还要相对稳
定。因为没有稳定的收入，银
行很难支持放贷。”张家治认
为，济南本身空气环境并不
占优势，要让农民工离开老
家的房子进城，就得让他们
住得起，要有适合农民工的
产业。

薄夫利认为，多数农民
工在老家已有住房，而且在
济务工也不签订长期劳务合
同，无法提供公积金、养老保
险等证明，从风险控制来看，

银行放款支持购房的可能性
小，在购房时一次性付清的
能力又不足，所以让农民工
买房目前不大现实。

“落户的限制也是一个
坎。”薄夫利说，目前在济南
购买90平米以上的房才能落
户。而即便是在房价6000元
左右的片区，要落户也得花
55万元左右，这笔钱对农民
工来说，负担较重。而不落户
又对他们子女入学有限制。

“可以尝试放宽这个限制，让
农民工市民化的门槛降低。”
薄夫利说。

全国库存得卖1年

济南仅四五个月

据国家统计局统计，截至
11月末，商品房待售面积69637
万平方米，比10月末增加1004
万平方米。

在济南，目前最新官方数
据来自今年10月底济南市委、
市政府召开的新闻发布会。会
上济南市统计局相关负责人介
绍，截至9月底，济南的商品房
待售面积是158 . 8万平方米。
这个数字比一季度减少了约40
万平方米。但商品房待售面积
增长幅度还是高于全国和全
省。

不过，济南世联房地产顾
问机构总经理朱江介绍，目前
济南市的库存并不多，取得预
售许可证还未售出的商品房有
2万多套，面积约200多万平方
米，约为四五个月的销售量。而
全国数据有近7亿平方米，约是
全国1年的库存量。

“济南的库存量与全国相
比较低，是健康优质的。”朱江
说，目前济南市的各大楼盘项
目都有已取得预售许可证还未
售完的期房，但基本没有现房
库存。济南楼盘开发项目并不
集中，而且很多项目一开盘就
能卖出百分之五六十。

唐冶片区银丰唐郡总经理
张家治认为，济南的房地产市
场有自己的特点，和其他省会
城市比，库存量偏低，房价也偏
低。

12月14日中共中央政
治局召开会议，释放了房地
产库存要靠农民工消化的
信号。数据显示，截至11月
末，国内商品房有近7亿平
方米待售。济南的商品房库
存情况如何？民工买房的多
不多？他们买房有何困难？
本报记者进行了探访。

本报记者 王皇 喻雯
实习生 王禄萍

近日，省城全福立交桥下，没等到活的农民工在打牌。（资料片） 本报记者 孟燕 摄

落户人王秀岩领到了落户卡后
很开心。
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